

<b>Zeitschrift:</b>	Folklore suisse : bulletin de la Société suisse des traditions populaires = Folclore svizzero : bollettino della Società svizzera per le tradizioni popolari
<b>Herausgeber:</b>	Société suisse des traditions populaires
<b>Band:</b>	61 (1971)
<b>Rubrik:</b>	75 années de Société des traditions populaires

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# 75 années de Société suisse des traditions populaires

- 1896 Au courant de l'hiver 1895/96, MM. Hoffmann-Krayer, Richard et E. A. Stückelberger décident de préparer le terrain pour les études folkloriques dans notre patrie, études qui jusque là avaient été négligées.  
Le 3 mai fondation de la société à Olten avec l'assistance de 70 membres.  
Zurich est le siège de la société.  
Le 16 juin, le comité s'est constitué: est élu premier président E. Hoffmann-Krayer.  
Le comité lance un appel au peuple suisse. A la fin de l'année, la société compte 401 membres.
- 1897 Sous la direction de E. Hoffmann-Krayer, est publié le premier volume des «Archives suisses des traditions populaires». Un certain nombre de publications obtenues par échange forment la base de la bibliothèque de la société.
- 1898 Location d'un local servant de bureau et de bibliothèque dans le bâtiment de la Bourse de Zurich. L'assemblée générale nomme le premier membre honoraire: A. Hazelius «Créateur du musée nordique à Stockholm».
- 1899 Th. Vetter, professeur à Zurich, est élu nouveau président.
- 1900 Hoffmann-Krayer est nommé professeur à Bâle, sa ville natale.
- 1901 Les volumes 1 et 2 de nos publications paraissent.
- 1904 La bibliothèque dépasse déjà les 1000 livres et brochures. John Meier, professeur à Bâle, est élu président.
- 1905 Le conseil d'Etat de Bâle-Ville met à la disposition de la société des locaux dans le bâtiment Augustinergasse 8 où est transféré le siège de la société et de la bibliothèque.
- 1906 La collection de la chanson populaire alémanique lancée par John Meier atteint en peu de mois 5000 textes musicaux.
- 1907 Constitution d'une commission des chansons populaires, de la Suisse romande. Pour l'enregistrement des chansons populaires, on achète un phonographe à toupies.
- 1908 Les nouveaux statuts prévoient des sections locales.
- 1910 Fondation d'une section de Bâle et d'une section de Fribourg.
- 1911 A côté des «Archives», on crée un bulletin bilingue (Schweizer Volkskunde/Folklore suisse) qui publiera les communications de la société et d'autres petites contributions.
- 1912 Etant nommé à l'université de Fribourg-en-Brisgau, John Meier laisse vacant le fauteuil présidentiel.
- 1913 Hoffmann-Krayer reprend à nouveau la présidence.  
Fondation d'une section de Berne. Vers la fin de l'année l'imprimerie Krebs, à Bâle, se charge de l'impression de nos publications.
- 1916 Pour commémorer le 20<sup>e</sup> anniversaire de notre société, nous publions un volume élargi de nos Archives sous le titre «Mélanges offerts à E. Hoffmann-Krayer». Hoffmann-Krayer crée une commission chargée d'étudier le folklore juif.
- 1917 Fondation d'une section zurichoise. A l'assemblée de fondation, S. Singer, professeur à Berne, développe ses idées d'un «Atlas des choses» qui, à l'instar d'un atlas linguistique, nous informe sur l'étendue des données folkloriques.
- 1919 Le comité crée une section pour les études de la maison paysanne et des agglomérations rurales.

- 1920 F. Speiser, professeur à Bâle, est nommé président.
- 1926 Résolution de l'assemblée annuelle du 28 mai convoquée à Neuchâtel: Les études de folklore doivent entrer sous une forme quelconque dans le programme des écoles secondaires et supérieures de notre pays.
- 1928 Hoffmann-Krayer est réélu président.
- 1930 En vue d'une exposition internationale sur l'art populaire projetée pour l'année 1934 à Berne, notre société distribue un questionnaire (appelé par la suite: enquête I). Cette exposition ne peut toute fois pas être organisée.
- 1935 K. Meuli, professeur à Bâle, est nommé président.
- 1936 Mort de Hoffmann-Krayer.
- 1937 Sous le nom de «Fondation Hoffmann-Krayer», les héritiers de Hoffmann-Krayer lèguent à la société tous ses livres et manuscrits sur le folklore. Le Conseil d'Etat de Bâle-Ville met à notre disposition le rez-de-chaussée de la maison Augustinergasse 19. Lors de l'inauguration des nouveaux locaux, le conseiller d'Etat F. Hauser, chef du département de l'instruction publique, déclare que le gouvernement bâlois gardera toujours l'intérêt et la bienveillance qu'il a montrés à la société par le passé. Sous la direction de P. Geiger et R. Weiss, on projette les premières enquêtes pour un Atlas de folklore suisse.
- 1941 Commencement d'une enquête sur les «Ex-voto» sous la direction de E. Baumann.
- 1942 Fondation d'une section du film et commencement de la collection des moules à pâtisserie sous la direction de Mme Pfister-Burkhalter.
- 1943 M. A. Bühler est élu président. Le bulletin «Schweizer Volkskunde/Folklore suisse» paraîtra en deux parties séparées l'une de l'autre.
- 1944 P. Geiger est nommé directeur de l'institut et secrétaire permanent de la société. Réorganisation de la section pour les études de la maison rurale.
- 1946 50<sup>e</sup> anniversaire de la société à Bâle. E. Baumann est nommé président. Fondation de la société suisse des sciences humaines comme organisation faîtière: notre société prend une part active à cette fondation.
- 1950 Parution de premier fascicule de l'Atlas de folklore suisse.
- 1952 Mort de P. Geiger.
- 1955 Après la mort de E. Baumann, K. Meuli reprend la présidence de la société. Fondation de la section pour des relevés de données folkloriques dans les documents d'archives sous la direction de H. G. Wackernagel et de la section «Folklore juridique».
- 1957 M. W. Egloff, Saint-Gall, est élu président.
- 1962 Mort de R. Weiss.
- 1965 Parution du premier volume de la collection «La maison paysanne en Suisse».
- 1968 Mort de K. Meuli. M. H. Trümpy, professeur à Bâle, est élu président.
- 1969 Réélection du comité et du président selon les nouveaux statuts. «Folklore suisse» se donne un second titre «Folclore svizzero»; le comité désigne un rédacteur de langue italienne. Commencement des travaux pour un catalogue des légendes suisses. (traduction du texte allemand rédigé par M. H. Trümpy)

(Le graphique ci-contre illustre le mouvement de l'effectif des membres depuis la fondation de la société.)

